

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MARTES 9 DE JUNIO DE 1867.

NÚM. 3087

Subscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un lunete ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés. AÑO XVIII.

Sección editorial

UN ACTO DE INVESTIDURA en la Universidad de Sevilla

El acto solemne que vamos a bosquejar, creemos será leído con interés por los suscritores del Diario, porque muy pocos serían los que en otros semejantes no han representado su papel, no hay un hijo, un pariente ó un amigo que lo hayan llevado á presenciárselo ó despertado el deseo de acompañarlo en esos momentos de verdadera satisfacción, que tan contados son en nuestra triste vida. Porque qué significa, qué representa y es la investidura?

Es para el padre el final de sus sacrificios; para el maestro el término de sus cuidados; para el hijo y el discípulo la meta en que concluye su carrera, el fin de sus estudios y afanes, la puerta del porvenir que se abre ante ellos, y que en la feliz edad de las esperanzas presenta á sus imaginaciones juveniles, para que corra por ellos su ambición, mil caminos entonces alombrosados de flores, que para los mas se convertirían en abrojos al pisarlos.

La investidura, además, tiene un aliciente de inestimable valor, mirada bajo el punto de vista femenino. La investidura es el anverso de la medalla de probabilidad, del único estado de la mujer; medalla en cuyo reverso está la quinta. La conscripción es la avenida que arrasa el plantel de los maridos; la investidura, por el contrario, el último acto de laboreo, que dá formado y ya frondoso el árbol, á cuya sombra descansará la prometida de todos los afanes de sus largos años de amores.

La investidura trae á la imaginación también el admirable momento, que siendo tan común, no admira, en que la pequeña ave, tras laboriosa incubación, rompe su huevo, y sale á vivir por sí; mas ¡ay! esta comparación nos trae otra imagen tan dulce como triste, la del padre, que á imitación del pelicano, ha dado toda su sangre para poner á su hijo en estado de arrancar el vuelo. Pero basta de exordio, y ven-gamos á la descripción.

Una hora antes de la celebración del acto, una concurrencia tan numerosa como escogida ocupaba el extenso ámbito de la antigua iglesia de los PP. de la compañía hoy capilla de la Universidad; concurrencia en que la mitad hermosa del género humano, no solo estaba en mayoría, sino que casi puede asegurarse que componía las tres cuartas partes de un público inteligente ó sensible. Aunque la ceremonia estaba anunciada á las doce, media ho-

ra después fue cuando precedido de sus maceros y Bedeles, entró en la iglesia el claustrero de la Universidad literaria, que presidia el decano de la facultad de derecho, el Ilmo. Sr. D. José María de Alaya y Urbina, y lo acompañaban mostrando la magisteral de la corporación con el valer de sus personas, doctores, gloria del foro, como los Sres. Laborde, Bedmar y Laraña; individuos de la aristocracia tan entendidos como el Sr. Tejada y Marqués de la Parra; jóvenes tan simpáticos como el Sr. Millán, que desempeñaba las funciones de Secretario.

El acto empezó por la presentación de los graduandos, que hizo el Sr. D. Andrés Gutiérrez Laborde, leyendo con su entonación sentida un breve discurso, que con decir que era suyo, no necesitaba más encomio. En él, después de quejarse de la falta de tiempo, pues nombrado á última hora no había tenido mas medio que admitir, porque dijo que hay cosas que no pueden rehusarse, con frases bellísimas, que sentimos no recordar, expresó la satisfacción del maestro en aquel grandioso coronando la obra de paternidad del magisterio, con el cristiano consejo de que al separarse y emprender cada cual el camino que la sociedad les abría ante sí, procurasen en todas partes obrar bien y hacer bien á sus familias, á la patria y á la humanidad.

Después del discurso del Sr. Gutiérrez Laborde subió á la tribuna el joven graduando D. Luis Gomez de Molina, y con el desenfado, no de un orador novel, sino del que tiene árgos, práctica de hablar en público, con voz robusta y clara, é inmejorable entonación, leyó un discurso, cuyo argumento dice muy alto que el Sr. Gomez Molina será un abogado de recursos, y que tiene el don de la oportunidad, porque difícilmente podría haber elegido un tema que pusiera de su parte el auditorio y le creara tantos auxiliares y trompetas que publicarían su fama, como la defensa de la mujer en la consideración de sus condiciones en todos los pueblos y épocas del mundo; allí, donde como hemos dicho, las tres cuartas partes eran señoras.

Luego se procedió al juramento. Delante de la presidencia, sobre una mesa altar, se miraba la imagen de Cristo Crucificado, y á su pie abierto el libro de los santos Evangelios. El secretario leyó la fórmula, y llamando después uno por uno los candidatos, vinieron todos, uno tras otro, á poner la mano sobre el libro de la verdad, y prometer la defensa de la religión, la Reina, y las leyes de la monarquía. En esa fórmula hay un artículo, á cuya lectura lágrimas de gozo y español orgullo se agolparon á nuestros ojos, y es el de sostener, como lo hicieron nuestros padres, el misterio de la Concepción

inmaculada. Gloria á la Universidad de Sevilla! ella, siglos antes que el mundo doblase la rodilla ante el dogma de Jeremías, es el nombre de la inteligencia, proclamaba la verdad del misterio, que se apoya solo en el sentimiento del generoso corazón Español.

Entonces, cuando los llamaban á jurar, oímos con satisfacción los nombres conocidos de muchos paisanos nuestros, de los que sentimos no recordar mas que los de los señores D. Manuel Baena y Molero, de Córdoba; D. Antonio Morales y Rivas, de Puente Genil; D. Diego Padura y Lora de Cabra, y D. Vicente Lopez y Burgos, de Lucena. Mas como en el mundo no hay satisfacción completa, á nuestro lado había una pequeña tribu de esos beduinos de la civilización, incapaces de sentir ni comprender; con memoria solo para recordar los dichos de los maestros de su ignorancia; unos de esos muchos entes, que haciendo espejo de sus personas á cuanto les rodea, no ven mas que ridiculizar en todas partes. Uno de ellos, no sé si el duflon, ó el filósofo de la comparación, al escuchar parte de la fórmula del juramento, acariándose el proyecto de barba y haciendo una mueca de desden, dijo: Qué anacronismo, para qué obligarse á defender cosas que aboliremos mañana? Pero que no hay mas medio que fragar mientras subsistan, contestó al oído, haciéndole inclinar el hombro al sólo peso de su servil mano, un semi-añiano, al parecer militar retirado, cuyo bigote entrecano se erizó como el escudo de un jabalí irritado. La oportuna intervención fue suficiente para que los galli-pollinos volvieran á desplegar sus labios.

Después de la lectura del símbolo y profesión de la fe, hecha de rodillas, el señor Alaya con voz robusta y entonación grave y solemne dijo: En uso de las facultades que me están conferidas, y en nombre de la Reina doña Isabel II, los declaro licenciados en derecho, en sus secciones de administración y derecho canónico, por cuanto habéis manifestado suficiencia en el examen de vuestros jueces. Tras las palabras sacramentales dió principio la tierna ceremonia de vestir la mureta, y el abrazo. Decididamente nuestra edad materialista ha perdido la inventiva ceremonial, y cuando la necesidad le obliga á crear una nueva fórmula, es siempre pobre de expresión. No sucede así en las que la tradición conserva legadas por nuestros mayores. El compendio, la bendición paterna en la variación de estado, el espaldarazo del antiguo caballero, la imposición de manos que hace al sacerdote y le dice: «vé y predica». El abrazo es, por decirlo así, el acto de generación, en que el maestro dá vida

Y forma á la ciencia que ha transmitido á su discípulo durante el curso de sus estudios; es el signo de emancipación, la prenda de amor con que el maestro sublima al que antes dominó, y en el que le dice: de he enriquecido con mi ciencia, y ya, no teniendo do que darte, te hago igual á mí; vé y defende, vé y condena, interpreta la ley; pero tiembla y medita antes de administrar justicia, porque también serás juzgado, donde no podrán valerle los recursos de la elo-cuencia.

El acto finalizó con un bellísimo y elocuente discurso de gracias, que dijo el joven habanero D. Demetrio Lopez Aldazabal. Con frases correctas, sentidas y elegantes, manifestó su gratitud á los maestros, á quienes tanto debían, y á cuya fama de saber él había adquirido de tan lejanas tierras; al público que los había honrado con su asistencia, y á los compañeros que le habían elegido para ser el intérprete de sus sentimientos. Después, en un sentido y espontáneo arranque que á todos conmovió, recordó que en aquel solemne día, sus compañeros tenían la dicha de que al salir de aquel lugar se encontrarían en los brazos de sus padres, parientes y amigos, cuando los suyos en vano los estendían hacia él.

Creemos que el Sr. Lopez Aldazabal, si no recibió los abrazos que deseaba quedaria satisfecho de los de la amistad; pues después de esa frase final que hemos subrayado, recibió un diluvio de abrazos de todos sus compañeros, que se los daban con esa efusión y esa verdad con que obra siempre la juventud satisfecha, si no estuviere aún en punto y situación de encontrar dentro de veinte años todas esas naves, que cargadas de sanas doctrinas han partido hoy del puerto universitario de Sevilla, surcando el proceloso mar de la existencia?

Se averguará su cargamento? Dios no lo permita.

Seguirá el derrotero que les ha marcado el Sr. Gutiérrez Laborde haciendo bien á sus familias, á la patria y á la humanidad? Dios lo haga.

R. de Vida.

CORTES.

SENADO.
Sesion del día 6 de julio.

Abierta á las tres y diez minutos, bajo la presidencia del Sr. Sotillos Lozano, se leyó y aprueba el acta de la anterior.

Se leen y aprueban varios dictámenes de la comisión de peticiones.

Se leen y quedan sobre la mesa los referentes á los proyectos sobre ferro-carriles últimamente presentados.

Se lee una proposición manifestando

la sorpresa y el horror con que la Cámara ha sabido el fusilamiento del emperador Maximiliano. Se declara urgente. La epaya brevemente el Sr. Benavides. Unos oradores piden que se vote sin otra formalidad. El Sr. Santa Cruz pide que se lean los artículos 64 y 65 del reglamento. Se leen. El presidente acuerda en su consecuencia que el Senado se reúna en secciones para nombrar la comisión. El Senado queda reunido en secciones. Después que se vota esta proposición, el señor marqués del Duero habla sobre su colonia de San Pedro Alcántara, cuyo plano ha presentado.

Sección oficial

La Gaceta del 6 publica lo siguiente: Con motivo del fallecimiento de S. M. el emperador Maximiliano de México, hermano de S. M. el emperador de Austria, S. M. la reina nuestra señora se ha dignado resolver que la corte vista de luto por espacio de 30 días, la mitad rigurosa y la mitad aliviar, debiendo empezar desde hoy.

Alcaldía Constitucional de Córdoba.

Aprobado por el Sr. Gobernador de esta provincia el reglamento para la organización de una compañía destinada á extinguir los incendios que ocurran en esta población, ha acordado el Ayuntamiento de mi presidencia, en cumplimiento de las disposiciones que aquel contiene, se convoque á las personas que deseen pertenecer á dicho cuerpo. En su consecuencia se dá á conocer el número de plazas que deben proveerse y asignaciones señaladas á los individuos que las compongan, que deberán pertenecer á oficina que tenga relación con la construcción de edificios, á fin de que los que pretendan ingresar en aquel presenten sus solicitudes en esta Alcaldía dentro del término de quince días, á contar desde la publicación del presente edicto en los diarios de la capital, y en cuya solicitud expresarán se someten al cumplimiento de las obligaciones que les impone el reglamento.

Número de plazas que deben proveerse.
1. capataz primero. 2 id. segundos.
22 bomberos de número. 11 id. supernumerarios.

OBLIGACIONES.
1.ª Acudir á los incendios, inundaciones, y desastres en cualquiera hora del día ó de la noche en que ocurran tan pronto como tengan noticia de ellos.
2.ª Asistir los de número con puntualidad á los ejercicios de revista, reñones y demás asuntos del servicio.
3.ª Obedecer en dichos casos al Arquitecto municipal como Jefe del cuerpo, ó á quien le sustituya.

(124)
Inadmisible, José Quantín hijo en su interlocutor una mirada de inmensa gratitud, y después, con acento noble y profundamente conmovido, murmuró al oír esas palabras: No, no puedo desheredarme á un padre de sus hijos, á un hijo de su padre. Además, os veo noble, generoso, y creo que no me privareis de una pequeña parte en el cariño. Las hareis dichosas como es verdad? Os lo juro.
— Venid, pues, venid, voy á conducirlos junto á ellas, y os los daré.
— ¿Dónde están? —
— ¿Oídais que estamos á dos de noviembre? Están en el cementerio de Belle-Ville.

(125)
En el cementerio de Belle-Ville, dominando todas las otras cosas, no sé si de las pocas cosas que hoy están constituidas cerca de allí, no existían á entonces, viéndose destacadas en estorbo los sauces y los cipreses que elevaban sus copas sobre los túmulos.
— ¡Dios! Era un cementerio pobre, un cementerio de aldeas; pero en él reinaba el recogimiento, el silencio. Entre algunos poblados castaños, feoceros del antiguo parque, lanzaban al viento sus tristes multitudes de pájaros, que, confiados á la seguridad del asilo, parecían proponerse animar la mansión de los muertos. Era sin embargo, la hora del crepúsculo y el concierto iba poco á poco cesando, adhiriéndose al terminar un carácter mas vago y melancólico; parecía una tierna despedida llena de recogimiento y una desunión de la memoria de tantos como dormían en aquellas sepulcrales tumbas.

(126)
Buenas tardes, dijeron á la par las dos niñas arrojándose sobre la tumba de las dos madres, verdadera ó falsa, adoptiva ó otra.
Después de colocar sus coronas oraron breves minutos en silencio, después una de ellas murmuró con el acento embargado por las lágrimas: Madre Eugenia, descansa en paz, ¡somos buenas hijas como nos enseñaste! y cuidamos con cariño á nuestro buen padre José. Confiar siempre en tus dos hijas agradecidas.
— Mi hermana ha dicho la verdad, murmuró la otra, y tú, mi pobre madre Margarita, vé por tus hijas desde el cielo, que aunque no han tenido la dicha de concertar no te olvidan en un solo día en sus oraciones.
Terminada esta breve plática, las dos hermanas se abrazaron y permanecieron largas rato unidas en silenciosa oración.
Después como Juana dijese además de levantarse, su hermana murmuró: sepa al oír esas palabras

(127)
día á mi lado, entre todos sus parientes que las acariciaban, las regañaban, porque casi todos ellos aislados en la vida miraban á estas pobres niñas como un lezo mas, encontrando en ellas afectaciones que no habían conocido, gozes de familia que no habían adivinado. Los mas rudos se hacían dulces al hablar con ellas, los de peor carácter se hacían indulgentes. Os lo juro, caballero, los Sants-Soucis han sido mas que padrinos, han sido padres para vuestras hijas.
— Os creo, os creo, y ahora que son mayores, ¿qué os crean? —
— Están ya establecidas por su propia cuenta, repuso con cierto orgullo José Quantín. [No nos costó poco trabajo. Pero su maestra desaba retirarse, y solo pedía dos mil francos por ceder el almacén y clientela, era para nosotros una cifra enorme, pero se trataba del porvenir de nuestras hijas, y no vacilamos. Nos impusimos toda especie de sacrificios, se allegaron recursos incre-

(128)
dia á mi lado, entre todos sus parientes que las acariciaban, las regañaban, porque casi todos ellos aislados en la vida miraban á estas pobres niñas como un lezo mas, encontrando en ellas afectaciones que no habían conocido, gozes de familia que no habían adivinado. Los mas rudos se hacían dulces al hablar con ellas, los de peor carácter se hacían indulgentes. Os lo juro, caballero, los Sants-Soucis han sido mas que padrinos, han sido padres para vuestras hijas.
— Os creo, os creo, y ahora que son mayores, ¿qué os crean? —
— Están ya establecidas por su propia cuenta, repuso con cierto orgullo José Quantín. [No nos costó poco trabajo. Pero su maestra desaba retirarse, y solo pedía dos mil francos por ceder el almacén y clientela, era para nosotros una cifra enorme, pero se trataba del porvenir de nuestras hijas, y no vacilamos. Nos impusimos toda especie de sacrificios, se allegaron recursos incre-

tendrás de hacerle el gentil, ahora vamos al toril donde está tu obligación. Sin que el bicho le derrote...

en esta tarde de toros? Si el palco presidencial brilló como siempre brilla, si estaba la de Trevilla...

Gaceta.

Bomberos.—Con sumo gusto damos cabida en la sección correspondiente al anuncio de la Alcañala que comprende las bases para la formación de una compañía de bomberos...

Nos parece que no deba permitirse a un ciudadano el fastidiar á los demas de una manera tan insoportable. A los sangradores.—La plaza de sangrador de Almodovar se halla vacante...

Boletín religioso.

Hoy.—San Cirilo, ob. y mt. y S. Zorobabel, op. mrs. JUBILIO CIRCULAR.—Hoy en el Convento de Capuchinos. Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Rosario...

La planta de la seda, que así se llama, tiene como el algodouero una cápsula en la que se conserva una seta superior á la que produce el gusano en cuanto á finura y buena calidad...

Correa de ayer.

La Gaceta del 7 publica sancionada por S. M. la ley declarando subsistente la concesión de obras de canalización del Ebro en la parte comprendida entre Esatron y el mar. En la Correspondencia del 7 leemos lo siguiente: Los periódicos de Barcelona llegados ayer á Madrid, publican el siguiente documento oficial: «Gobierno de la provincia de Barcelona.—Una partida compuesta de gente perdida, al mando de un capitán retirado que se ha puesto las insignias de coronel, se presentó ayer en el término de Vallvidrers...

Esta partida, segun datos oficiales que hemos oido referir hoy, ha sido completamente dispersa, presos sus principales jefes y cogidos sus pertrechos de guerra. Lisboa, 5.—El «Diario de Lisboa» anuncia que la corte portuguesa vestirá de luto por treinta dias en memoria de emperador Maximiliano. Paris, 5.—Los periódicos dicen que despues de la rendición de Méjico el ministro francés salió en dirección á Veracruz, donde llegó. No se embarcará para Europa sino despues de haber confiado á los consules americanos la protección de los súbditos franceses. Al saber la muerte del emperador Maximiliano el sultan ha manifestado a emperador Napoleón que no le sería posible asistir á las fiestas que se preparaban en su obsequio y por consiguiente le ha rogado suspender los preparativos comenzados, manifestando su profundo reconocimiento por los testimonios de simpatía de que ha sido objeto desde que pisó el territorio francés. No se sabe todavía quien sucederá al Sr. Ferrara en el ministerio de Hacienda italiano. El presidente del consejo Sr. Rattazzi se ha encargado interinamente de esta cartera. Las últimas noticias recibidas de Méjico dicen que el general Santana, preso en Sisal por los juaristas, ha sido condenado á morir en la horca. El 9 saldrá el sultan de París con toda su comitiva para dirigirse á Londres. Se embarcará en el buque Reina Hortensia y será escoltado hasta las aguas del Támesis por la escuadra de Cherburgo. Los periódicos franceses dicen que la legación francesa en Méjico debió salir de aquella capital el 20 de junio y embarcarse en Veracruz en el Phlegeton para volver á su patria. Dice La Correspondencia del 7: Asegúrase con referencia á noticias de Paris, que el emperador Maximiliano fué descuartizado y su cabeza colocada en una pica, rodeada de cincuenta cadáveres de los principales jefes imperialistas. El hecho es tan horrible que nos resistimos á creerlo y hasta nos repugna el escribirlo. Ha habido una reunion pública en Exater-Hall, Londres, convocada por el consejo de comercio de esta capital, para manifestar la sorpresa, la indignacion y el horror de las sociedades comerciales respecto á los grandes crímenes cometidos en Sheffield por Broadhead y sus cómplices. En la China hay 1500 templos dedicados á Confucio. Se calcula que durante los sacrificios que tienen efecto en la primavera y el otoño, se inmolan 27,000 lechoncillos, 2,800 cerdos, 2,800 corzos, 27,000 conejos, y que se presentan en ofrendas 27,000 piezas de seda. Háblase de nuevo del próximo matrimonio del príncipe heredero de Italia, y ahora, dicen que casará con Maria Teresa Dorothea Enriquesta, archiduquesa de Austria, de la rama ducal de Módena. El presidente del consejo de Ministros en Italia contestando en el Parlamento al Sr. Lanza, ha dicho que la causa de la salida del ministro de Hacienda ha sido el proyecto de ley sobre venta del patrimonio eclesiástico. La Presse anuncia que el consejo de la cancillería de la legión de honor se va á reunir para degradar al miserable que ha vendido á su soberano y bienhechor el emperador Maximiliano, así que se recibian informes exactos. Lopez habia sido nombrado oficial de la legión de honor por el mariscal Bazaine, y este informará á la cancillería sobre los motivos de tal nombramiento. Se ha hundido en Luga (Sajonia) una mina de carbon de piedra que tenia mas de 200 metros de profundidad. Mas de cien trabajadores han quedado enterrados en los escombros y se tiene poca esperanza de salvarlos. El 15 de este mes se juzgará en Paris la causa por el atentado cometido el 6 de junio contra la vida del emperador de Rusia. Dicen de Lila que á instancia del alcalde de dicha ciudad el emperador Napoleón ha decidido ir á ella durante el mes de agosto. CORDOBA.—1867. imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 45.

SECCION DE AVISOS

SOMBRERERIA FRANCESA, calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN CORDOBA. J. Renard, premiado con la medalla de plata en la exposición de París. EN ANTEQUERA, calle de Estepa, núm. 72. EN BENAMEJIL, calle de Sorno.

PROFESOR DENTISTA.

Don José Miranda Fernández, graduado por la facultad de Medicina de Madrid. Extracción casi sin dolor de dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, con los nuevos fórceps giratorios anglo-americanos...

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la exposición de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º, Cádiz.

TINTORERIA FRANCESA,

LABORATORIO QUMICO,

Calle de San Pablo, núm. 43.

En este acreditado establecimiento, montado según los últimos adelantos de la ciencia, se tienen toda clase de ropas con los colores mas limpios y permanentes que puedan desearse...

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

SUBASTA.

Por acuerdo de la Junta de accionistas, se sacan nuevamente a la subasta las obras de reedificación de la misma, por proposiciones en pliegos cerrados y depósito previo...

INDICADOR CORDOBES.

POR

D. Luis Maria Ramirez y las Casas-Deza.

Esta obra, sin duda una de las mejores, en su género, que se han publicado en España, ha tenido siempre una extraordinaria acogida, no solo entre los forasteros que visitan la capital...

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase...

Arrendamientos de casas. Se verifica de las siguientes. La núm. 42 en la calle de las Cañales, con buenas habitaciones, torre cubierta, terrado, jardín y agua de pie.

Tabacos de la Habana. En la espendueria frente a la cuesta de Lujan se ha recibido un variado surtido de puros en las vitolas y a los precios siguientes:

Table with 2 columns: Brand/Type and Price. Includes items like Brebas de Regalo, Cabañas, Chicas, de la Estrella, Regalia del Principe, Regalia de la Reina, Mediano, Conchas Rio Hondo, Conchas flor, Trabucos flor, Londres buenos, Flor, Brebitas chicas.

TARJETAS DE VISITA. Se hacen litografiadas en la Imprenta del Diario de Córdoba a 12 y 14 rs. el ciento.

Accite de bellotas para el cabello (privilegiado). Está recomendado por muchos periódicos y médicos higienistas y farmacéuticos para ocultar las canas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermizo.

ALMACEN DE PAPEL y efectos de escritorio. En el que acaba de establecerse en la calle Arco-Real, núm. 4, hay papel de todas clases y dimensiones, blanco y de colores, jaspados y de fantasía para encuadernaciones...

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares.

Papel viejo para envolver. Lo hay de todos tamaños y de varios precios. Realización. Desde el día se realiza a precios de fábrica todo el papel de habitaciones que existe en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la posada de la Herradura, situada en la calle de Luciano, antes del Petrolero para tratar con D. Alfonso Baroto, plazuela de la Compañía.

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes:

Una cartera a 6 mrs. Docena de id. a 15 ctos. Gruesa de id. a 20 rs. A los dueños de establecimientos que compran de 40 gruesas en adelante, se les harán mayores rebajas.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan. 500 CAMAS DE HIERRO con variados dibujos en que escoger. Surtido general de ferretería, utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua, cerraduras, pasadores, fallevas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas.

Pianos. Depósito de pianos de la acreditada fábrica de Boisselot, Bernareggi y Compañía. A la calle de Comedias, calleja de Barrera, núm. 25, acaba de llegar un gran surtido de pianos, los que se espenden con la mayor equidad.

España en París. Revista y crónica de la exposición universal de 1867. Formará dos volúmenes y el precio de toda la obra será 50 rs. Aunque esta empresa no tiene correspondientes en las provincias, ha celebrado un contrato especial por el cual se admitirán suscripciones en el despacho del Diario de Córdoba al mismo precio que en Madrid.

LA ESMERALDA. Letrados 22. Un buen surtido de Lencería, de hilo, consistente en Irlandas, holandas, retortas y pluguetes se encontrará constantemente a precios muy módicos en referido establecimiento.

Almacén de música. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, hay un gran surtido de música nacional y extranjera a los mismos precios que en los Almacenes de Madrid y París.

La Humanidad y sus progresos, ó la Civilización antigua y moderna comparadas, por D. Alfonso Torres de Castilla, obra ilustrada con profusión de láminas. Se repartirá por entregas de ocho grandes páginas a medio real. Se admiten suscripciones en el despacho de este periódico.

Venta. Se vende un lagar nombrado D. Juan Pulido, término de Posadas y pago de la Cabellera, compuesto de diez fanegas y diez celemines de tierra, toda poblada de viña nueva, con el fruto pendiente, y algunos olivos. Caso de no convenir el todo se puede vender una parte compuesta de cuatro fanegas y dos celemines de tierra, poblada del mismo plantío y olivos.

Plumas de acero para uso de las Escuelas, arregladas al sistema de Harzeta y reglas de primera, segunda, tercera, cuarta y quinta. Se venden a 8 rs. caja, conteniendo 144 plumas, en el despacho del Diario de Córdoba.

Los Sucesos. Diario de noticias con multitud de grabados; crónica ilustrada de la exposición de París. Precios de suscripción, por trimestre 32 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

El Zaragozano. En vista de los muchos pedidos se ha hecho una nueva edición de este almanaque, que se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de S. Fernando, núm. 34.

Barato de fresa y freson. Se dará a 4 rs. libra la fresa fina, y a 3 rs. el freson, desde las seis de la mañana a la una del día, en la calle de S. Hipólito, número 4.

Arrendamiento. Para des- de San Miguel próximo se arrienda la huerta llamada Grande ó de los Castros, pago de la Victoria, compuesta de catorce fanegas y nueve celemines y con mas de cuatrocientos olivos. Las personas que desean arrendarla, tratarán con D. Juan Angel Ferrer, que vive en la calle Ambrosio de Morales, núm. 18.

Cebollas y patatas. Se venden patatas superiores a 3 rs. arroba, y cebollas blancas y de superior calidad a 3 rs. y medio. En la calle de San Hipólito, núm. 4.

Pianos. En la calle Batanceros, núm. 41, se acaba de recibir un gran surtido de dichos instrumentos de una de las fábricas mas acreditadas de España, dándolos a los mismos precios que se espenden en dicha fábrica, garantizándolos por varios años; tambien hay para ataquilar.

Aviso a los consumidores. La acreditada polvora que se espendia en la posada de la calle de Almonas, se ha trasladado su despacho a la calle de la Banda núm. 9, parroquia de San Lorenzo.

Arrendamiento. Se hace del cortijo del Donadio y coto de San Julian, término del Marmolejo, con 445 fanegas de tierra de tercio, propio del Excmo. Sr. Marqués de Valdemiano. Su administrador en Córdoba D. Juan Rodriguez Mosenes oye proposiciones y manifestará las condiciones.

La Esmeralda. A dicho establecimiento, situado en la calle Letrados, núm. 22, ha llegado un buen surtido de Muselinas francesas, Cachemiras, granadinas, alpaca y otros artículos de estación, a precios muy convenientes.

Venta. En la calle de Castillo se vende una pequeña casa en alto, con seis varas de largo y tres y media de ancho, y una ventana a la calle, sin agua, y su puerta se le dará abierta en la suma de 2200 rs. En la casa núm. 3 darán razon.

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo se arrienda el fontanar de Cuesta Blanquilla, al pago del Higuerón. La persona que desee arrendarlo pasará a la calle de Alfaro, núm. 40.

Venta. Se vende en término de la villa de Adamuz y sitio de Navalagordo, una posesión de olivar con 2725 plantas de olivos en el mejor estado de producción, con correspondientes cerca, una poza de viña, algunos árboles frutales, álamos, higueras, etc., su casa para aceituneros, con cuadro, pajar, y además otra casa principal para recoger, las dos en buen estado. La persona a quien acomode, puede dirigirse a dicha villa, calle de Juan de Vaca, núm. 5, donde le informará de todo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle Jurado Aguilera, núm. 6. Se podrá tratar calle de los Letrados, núm. 18.

Patatas. En la posada de la huerta de San Pablo, calle Carraleras, se venden patatas a 3 rs. la arroba, desde las ocho de la mañana a la una de la tarde.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso Garcia Tejero. Está concluida esta preciosa novela y se vende a 20 rs. en rústica y 26 encuadernada en holandesa, en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se arriendan varias habitaciones juntas o separadas, con una cuadra para seis caballos, su pajar, y un cuarto para la cebada dicha cuadra está independiente. En la plazuela de Frias, núm. 93, darán razon.

Coches. Desde el día se despachan billetes para los coches a Carralera, en combinación con el ferrocarril, en la oficina central del de Málaga, plazuela de la Compañía, por su Administrador D. Alfonso Maroto.

Subasta. Por acuerdo de la Ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno de esta capital; se subastarán el día 13 del corriente, a las 12 de la mañana, en la casa núm. 2 de la calle de las Cabezas, las obras necesarias para la reparación y ornato de la Iglesia de dicho santo nombre.

Carruaje. El coarrio de la Carlota portea pasajeros a los baños de Saela, una vez por semana, en un carro apropiado y con asientos preparados al efecto. Para en la posada Nueva de la calle de S. Pablo, frente a la puerta de hierro.

EL IMPARCIAL.

Edición semanal política, satírica. Se publica todos los domingos desde el 7 de julio. 4 rs. trimestre en toda España.

Se remiten a provincias paquetes de 25 números por 5 reales, los cuales vendidos a dos cuartos dejan una utilidad de 50 por 100.

Obtendrá la exclusiva en cada población el pedido de paquetes. Dirigirse a las oficinas de EL IMPARCIAL, Recoletos, 4, Madrid.

A la juventud honrada y laboriosa. Se necesitan para una empresa de inmediata é indudable utilidad, agentes honrados y activos en cada uno de los puntos de España que son capitales de partido judicial.

Caridad. Rosario Gutierrez, a quien los módicos le han dispuesto los baños de mar ó de Carralera, y que no cuenta para ello con recursos de ninguna clase, desearia encontrar una persona ó familia que, teniendo tambien que tomarlo, le llevase en clase de criada, sin otra retribucion que el costo del viaje y manutención durante la temporada. La persona que quiera hacer esta obra de caridad puede dirigirse a la calle José Ray, casa de vecinos, frente a la iglesia de Sta. Clara.

Venta. De una casa recién obrada, de cómoda y moderna distribución de habitaciones, y accesoria de campo con cuadras, pajar y granero, marcada con el núm. 3, calle del Duque de la Victoria (antes de los Huevos). Puede verse desde las nueve de la mañana hasta fin de la tarde; y en la misma se hará almoneda de varios muebles.

Arrendamiento. Se arriendan las casas números 67 y 68 de la calle Puerta Nueva. Se trata con su dueño en la núm. 4.º de la plazuela del Conde de Gavia.

Jubilco de la Porción. Su historia, indulgencia y requisitos para ganarlo. Forma un cuaderno de diez y seis páginas y se vende en el despacho de este periódico a cuatro cuartos ejemplar y cuatro reales docena.

Traspaso y arriendo. Desde el día se hace de la casa núm. 7, calle de la Rinconada, campo de la Verdad. La persona a quien convengan los anseres de la tienda ó el arrendamiento de dicha casa podrá pasar y tratar con quien hoy la vive.

Aviso. Se ha abierto al público el establecimiento de comestibles situado en la calle de la Plata núm. 67, y entre los artículos de su clase se halla el depósito de chocolate de Astorga, elaborados a brazo por maestros de la misma, los que se espenden a precios muy arreglados.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1868, se arrienda el cortijo de Torrefusteros, situado en la campiña de este término, y para ello se oye proposiciones en la calle Ambrosio de Morales, núm. 18.